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Salud, una prioridad
para López y Fayad

PLATAFORMAS. La universalización del sistema de salud no es un reto fácil,pero en esta tarea el Presidente López no está solo,estamos

juntos en este proceso de cambio y transformación para articular uno nuevo: gobernador de Hidalgo.

Diputados
faltistas en
el Congreso
[ ROSA GABRIELA PORTER]

Durante el primer año le-
gislativo, siete diputados
encabezaron la lista de

inasistencias justificadas a se-
siones del pleno y de la diputa-
ción permanente. 

Quien más faltas registró fue
Marcelino Carbajal Oliver, de
Nueva Alianza (PNA); le siguen
Miguel Ángel Peña Flores, del
Partido del Trabajo (PT); de En-
cuentro Social (PES), Crisóforo
Rodríguez Villegas; y del Revolu-
cionario Institucional (PRI), Ade-
la Pérez Espinoza, finalmente, los
"morenistas", Humberto Veras
Godoy y Víctor Guerrero Trejo.

Al verificar los listados, ex-
hibe que durante el primer pe-
riodo que corresponde de sep-
tiembre a diciembre de 2018 re-
gistró 37 ausencias                    ..44

� Durante los primeros seis 
meses de la administración 
federal, AMLO ha visitado 
ocho ocasiones el estado

Refuerza SSH acciones a favor de la
lactancia materna: semana mundial
� Llamado para abogar e implementar soluciones innovadoras
� Acciones específicas desde Hospital Obstétrico de Pachuca ..99

[ ALBERTO QUINTANA ]

A
nte la presencia del Presi-
dente de la República,
Andrés Manuel Lópe z
Obrador, el gobernador

Omar Fayad expresó que más allá
de los colores partidistas o de grupo,
la salud es primero y las necesidades
de los ciudadanos.

Al encabezar el evento Diálogo
con la Comunidad del Hospital Ru-
ral de Metepec, municipio de Hidal-
go, Fayad Meneses recordó que du-
rante los primeros seis meses de la
administración federal el primer
mandatario de la nación ha visita-
do en ocho ocasiones al estado.

Ayer, acompañado del titular de
la Secretaría de Salud federal (Ssa),
Jorge Alcocer Varela, Fayad Meneses
reconoció el respaldo del Presidente y
comentó que las familias de México e
Hidalgo piden que se continúen los
trabajos coordinados.                              ..33
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DESVÍOS
La mañana de este viernes, se suscitó un
accidente sobre la carretera Pachuca-Saha-
gún, el cual dejó una persona lesionada. A
la altura del municipio de Zempoala, un ve-
hículo Honda, tuvo una salida del camino y

dejó una mujer herida.
Al lugar arribó personal de Emergencias
que apoyó en la atención médica, así como
las maniobras para remover la unidad.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

G R I L L E R Í A S

EEssttaa  ccoolluummnnaa,,  aassíí  ccoommoo  AArrrriibbaa  yy
AAbbaajjoo  ssee  bbaassaann  eenn  ttrraasscceennddiiddooss  oo
hheecchhooss  ssiinn  ccoonnffiirrmmaarr  qquuee  cciirrccuullaann

eenn  llooss  ccoorrrriillllooss  ppoollííttiiccooss..

SÁBADO, 3 AGOSTO 2019

arriba

VERÓNICA KUGEL

La subsecre-
taria de Patrimonio
y Fomento Cultural
aparece como uno
de los perfiles con
gran trayectoria, lo
cual es un plus para
la Secretaría de Cul-
tura. Con amplia ex-
periencia académi-
ca, esta mujer suma
todo su conocimien-
to para hacer que
las acciones a favor
del sector sean en-
focadas de una ma-
nera coherente.

abajo

MARCELINO CARBAJAL

Al corte del
primer año legisla-
tivo, lideró la lista
de inasistencias
Marcelino Carbajal
Oliver y de su papel
en tribuna, mejor ni
hablar. El represen-
tante de Nueva
Alianza parece es-
tar acostumbrado a
ser recordado por
puntos negativos
pues en su turno
como alcalde hubo
varias quejas que
surgieron desde di-
versos sectores.
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TRABAJOS

Los trabajos en la red de drenaje
en los límites de Pachuca y Zem-
poala avanzan a marchas forza-
das ya que en buena medida ge-
neran problemas en un sentido de
la carretera México-Pachuca.
En dicha vía, a la altura de Matilde
fueron abiertas profundas cana-
letas para colocar los tubos. Estas
maniobras afectaron durante se-
manas la circulación en la zona.
De la misma forma, las obras en
el bulevar Nuevo Hidalgo gene-
ran mayor circulación en la vía
Felipe Ángeles lo que significa
largas filas en los semáforos y re-
tornos. ¡Todo sea por el progreso!

VISITA

Definitivamente, Hidalgo es un
estado muy apreciado por el Pre-
sidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador, y ayer vi-
sitó nuevamente la entidad.
Desde el inicio de su mandato en no-
viembre pasado AMLO viene a Hi-
dalgo, en promedio, una vez al
mes lo que habla de la confianza
que le tiene al gobernador Omar
Fayad y el reconocimiento a su
trabajo.
Por tanto, este 2 de agosto el jefe del
Ejecutivo estatal destacó: "Las fami-
lias de México e Hidalgo piden
que continuemos trabajando co-
ordinados, para fortalecer lo que
se está haciendo bien y terminar
lo que esté pendiente. Ese es
nuestro compromiso con usted y
lo vamos a cumplir".

SEPP

Sostuvo el secretario José Luis Ro-
mo Cruz una reunión con su ho-
mólogo de Desarrollo Agropecua-
rio, Carlos Muñiz; este jueves pla-
ticaron sobre las acciones de for-
talecimiento al campo que son
prioridad para el gobierno que
encabeza Omar Fayad.

L A  I M A G E N

HGO-02.qxd  02/08/2019  09:00 p.m.  PÆgina 1



[ ALBERTO QUINTANA ]

A
nte la presencia del
Presidente de la Re-
pública, Andrés Ma-
nuel López Obrador,

el gobernador Omar Fayad ex-
presó que más allá de los colores
partidistas o de grupo, la salud
es primero y las necesidades de
los ciudadanos.

Al encabezar el evento Diálo-
go con la Comunidad del Hospi-
tal Rural de Metepec, municipio
de Hidalgo, Fayad Meneses re-
cordó que durante los primeros
seis meses de la administración
federal el primer mandatario de
la nación ha visitado en ocho
ocasiones al estado.

Ayer, acompañado del titular
de la Secretaría de Salud federal
(Ssa), Jorge Alcocer Varela, Fa-
yad Meneses reconoció el respal-
do del Presidente y comentó que
las familias de México e Hidalgo
piden que se continúen los tra-
bajos coordinados.

"La universalización del sis-
tema de salud no es un reto fá-
cil, pero en esta tarea el Pre-
sidente López no está solo, es-
tamos juntos en este proceso
de cambio y transformación

para articular un nuevo siste-
ma de salud".

Puntualizó que en Hidalgo po-
nen a disposición de este proyec-
to los 16 hospitales y 485 cen-
tros de salud, por ello firmó un
acuerdo para dar pauta a este
nuevo modelo de atención en
materia de salud.

López Obrador comentó que
el programa de salud pública ten-
drá un incremento de 40 mil mi-

llones de pesos, en 2020, para
fortalecer el sistema, recordó que
el seguro POPULAR tiene un pre-
supuesto en este año de 72 mil
millones de pesos.

Expuso el tabasqueño que el
compromiso de su gobierno es la
atención médica, medicamentos
gratuitos, en dos vertientes de
atención los derechohabientes
del régimen ordinario del IMSS
e ISSSTE, así como población

abierta en las clínicas y hospita-
les de la Ssa.

"En Hidalgo nos llevamos
muy bien con el gobernador
Omar Fayad, quiero dejarlo de
manifiesto, no ganamos nada pe-
leando, cuando hay campañas
cada quien agarra su partido y
puede pelearse, pero la unidad
hace posible un crecimiento y
vamos a sacar adelante a Hidal-
go y al país".

CERCANÍA. Durante los primeros seis meses de la administración federal el primer mandatario de la nación ha visitado en ocho ocasiones al estado. 

Universalización de 
los sistemas de salud

VOCES

◗◗ MMeennssaajjeess
[ REDACCIÓN ]
""DDeessddee  eell  pprriimmeerr  ddííaa  ddee
mm ii   gg oo bb ii ee rr nn oo   tt rr aa tt éé   dd ee
hhaacceerr   eexxaaccttaammeennttee   lloo
mmii ssmmoo ,,   ii rr   aa   cc ll íí nn ii ccaass   yy
hhoossppiittaalleess,,   hhaaccííaa  yyoo  vvii --
ss ii ttaass   ssoorrpprreessaa ,,   PPrreess ii --
ddeennttee,,  ppaarraa  lllleeggaarr  yy  vveerr
ttooddooss  llooss  hhoossppiittaalleess  ddeell
ss ii sstteemmaa  ddee  hhoossppii ttaa lleess
ddeell   eessttaaddoo  ddee  HHiiddaallggoo;;
yy  eenn  aallgguunnooss  ccaassooss  aa  llaass
ccll íínniiccaass  ddeell  IIMMSSSS,,  aauunn--
qquuee  nnoo  eerraann  rreessppoonnssaa --
bb ii ll iiddaadd  ddee ll   eessttaaddoo ,,   nnoo
mmee   ttooccaann ,,   ss ii   ll uueeggoo   ssee
mmeettee  uunnoo  llee  ddiicceenn  ccoossaass
ffeeaass,,  ppeerroo  ssíí  iibbaa  aa  aallgguu--
nnaass,,  ppoorr  eejjeemmpplloo,,  eenn  PPaa--
cc hh uu cc aa ,,   ee nn   HH uu ee jj uu tt ll aa   ss íí
ffuuiimmooss  aa  llaass  ffeeddeerraalleess,,
ppoorrqquuee  mmááss   aa ll lláá   ddee  lloo
ffeeddeerraall  yy  lloo  eessttaattaall  eessttáá
ll aa   ssaa ll uudd   ddee   ll aa   ggeennttee "" ::
OOmmaarr  FFaayyaadd..

SUMA HIDALGO

� Recalca Omar Fayad que no es un reto fácil, pero el Presidente no
está solo: estamos juntos en este proceso de cambio y transformación 

SÁBADO, 3 AGOSTO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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LA FRASE | JOSÉ LUIS ROMO 

Trabajamos para impulsar los sectores estratégicos 
que favorezcan a los hidalguenses: titular de la 

Secretaría Ejecutiva de la Política Pública
EstataL

TURISMO 

Coordinación para atraer a más visitantes
� Durante 2019 prevén la visita de un millón de personas a Hidal-
go: en el primer semestre cuentan en promedio 300 mil turistas
a diversas zonas de la entidad, informó el secretario de turismo
Eduardo Baños.

Comentó que hace una promoción intensa en diversos estados del
país, para atraer más visitantes, que generen derrama económica pa-
ra los prestadores de servicios y comerciantes.

Eduardo Baños agregó que Hidalgo es una atracción turística del
centro del país, por sus zonas naturales, corredor de la montaña, zo-
nas arqueológicas, balnearios y haciendas; en la zona de huasteca y sie-
rra, su tradicional gastronomía.

Los índices de ocupación en los hoteles durante este periodo vaca-
cional de verano son del 80 por ciento, sobre todo en los pueblos má-

gicos y pueblos con sabor.
"La recomendación del gobernador Omar Fayad es mantener una

coordinación con los presidentes municipales para implementar pro-
gramas que permitan la atracción de más visitantes".

Actualmente hay colaboración con las autoridades de Veracruz, un
estado que tiene una población de ocho millones de habitantes, lo cual
permite desarrollar acciones y promociones turísticas de Hidalgo.

El objetivo es promover programas y visitas en ambas entidades,
que permitan un mayor número de visitantes en los lugares turísticos,
ya que se tiene una conectividad en las vías comunicación.

Por tanto, se buscan acuerdos en materia turística que tengan
un impacto en el sector comercio, prestadores de servicios y arte-
sanos. (Alberto Quintana)
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
urante el primer año le-
gislativo, siete diputados
encabezaron la lista de
inasistencias justifica-

das a sesiones del pleno y de la di-
putación permanente. 

Quien más faltas registró fue
Marcelino Carbajal Oliver, de
Nueva Alianza (PNA); le siguen
Miguel Ángel Peña Flores, del
Partido del Trabajo (PT); de En-
cuentro Social (PES), Crisóforo
Rodríguez Villegas; y del Revolu-
cionario Institucional (PRI), Ade-
la Pérez Espinoza, finalmente, los
"morenistas", Humberto Veras
Godoy y Víctor Guerrero Trejo.

Al verificar los listados de asis-
tencias a las sesiones ordinarias y
de la diputación permanente, ex-
hibe que durante el primer perio-
do que corresponde de septiem-
bre a diciembre de 2018 registró
más ausencias de los legislado-
res, con 37 en total, destaca no-
viembre como el mes con 19 fal-
tas, incluida del presidente de la
Junta de Gobierno, Ricardo Bap-
tista González.

Relativo a la diputación per-
manente, contó cinco inasisten-
cias justificadas; del segundo pe-
riodo ordinario de trabajos legis-
lativos, data de 34 ausencias, aun-
que la información disponible en el
aparatado de transparencia del
Congreso no incluye la sesión del
25 de junio, cuando 17 represen-
tantes de Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena) provoca-

ron la falta de quórum y con ello
pospusieron la fecha de presenta-
ción de una reforma electoral por
parte de las bancadas opositoras.  

Únicamente muestra las dos
sesiones celebradas el 27 de ju-
nio, la ordinaria en donde la opo-
sición formalizó su propuesta de
reforma electoral y la de instala-
ción de la mesa directiva de julio.

En el sitio web del Poder Legis-
lativo, sobre las asistencias al ple-
no, tampoco pormenoriza los lis-

tados de las sesiones ordinarias
celebradas en julio.

Cabe recordar que tras dicha
sesión aplazada, diputadas del
Partido de la Revolución Demo-
crática (PRD) y PES exigieron el
descuento de dietas de los 17 le-
gisladores de Morena que falta-
ron al cónclave, sin embargo el
tema quedó sin conclusión.

Carbajal Oliver tiene ocho fal-
tas durante el primer año, el petis-
ta, Miguel Ángel Peña suma sie-

te, Crisóforo Rodríguez del PES y
la priista, Adela Pérez, registran
seis, con cinco, Veras Godoy, Víc-
tor Guerrero y Areli Maya Mon-
zalvo de Acción Nacional (PAN).

Con tres, del grupo parlamen-
tario de Morena, Ricardo Baptis-
ta, Jorge Mayorga Olvera, así co-
mo Doralicia Martínez Bautista,
además de Areli Miranda del PRD
y José Luis Espinoza Silva, repre-
sentante del Revolucionario Ins-
titucional.  

MUESTRAS. Carbajal Oliver tiene ocho faltas durante el primer año, el petista, Miguel Ángel Peña suma siete. 

CAMBIOS 

Recursos
a Hacienda
local, idea
de Ángeles
� Proponen en foros para mo-
dificar la Ley Orgánica Muni-
cipal que montos obtenidos
por cambios de uso de suelo o
permisos para autorizar la ins-
talación de un complejo in-
dustrial recaigan en la Hacien-
da local y ya no en las arcas
estatales, pues esto significa-
rían más recursos extraordi-
narios para los ayuntamien-
tos, mencionó la diputada de
Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Tatiana Án-
geles Moreno.

Con la publicación de la Ley
de Regulación de Desarrollos
Industriales del Estado, que
data del 2014, marco legal pa-
ra otorgar una guía de requisi-
tos a inversionistas interesa-
dos en ubicarse dentro de la
entidad, las demarcaciones
perdieron la posibilidad de au-
torizar licencias de este tipo.

Ahora compete a la Corpo-
ración de Fomento de Infraes-
tructura Industrial aprobará
todo tipo de acción urbana en
el territorio del estado con es-
tos fines, como son proyectos
habitacionales, comercios y
de servicios, turísticos, logís-
ticos y de distribución.

Parte de los temas que plan-
tean funcionarios de alcaldí-
as, integrantes de cabildos y
sociedad civil, dentro de los fo-
ros que organiza el Congreso
local para modificar la Ley Or-
gánica Municipal, es fortale-
cer las haciendas en las demar-
caciones, mediante la capta-
ción de recursos extraordina-
rios. (Rosa Gabriela Porter)

En puntero del Congreso, 
pero por acumular faltas

PRIMER AÑO LEGISLATIVO

� Acumuló más inasistencias el diputado Marcelino Carbajal Oliver, luego Miguel
Ángel Peña, Crisóforo Rodríguez, Adela Pérez, Humberto Veras y Víctor Guerrero 

RENOVACIÓN EN MORENA  

Nada para perfiles cercanos a Grupo Universidad
� Pese a que algunos personajes ligados a Grupo Universidad afirman que son afilia-
dos de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), registrados en tiempo y forma
para participar en el proceso de renovación de órganos de dirección del partido, en
el Comité Directivo y Consejo Estatal del partido reiteraron que los únicos con posi-
bilidades de participar son los validados en el padrón de noviembre del 2017, el cual
registra en Hidalgo a 8 mil 302 adeptos.

En el informe de actividades legislativas de la diputada federal por el distrito de Pa-
chuca, Lidia García Anaya, apareció el exdirigente de Movimiento Ciudadano (MC)
y exlegislador de Acción Nacional (PAN), Damián Sosa Castelán.

Entrevistado por los medios, respecto a sus aspiraciones políticas en Morena, di-
jo que no descarta la intención de buscar una candidatura a cargos municipales y ase-
veró que formaba parte del padrón de militantes de la cúpula "obradorista".

Sin embargo, el Congreso Nacional de Morena cerró tal listado desde noviembre
de 2017, previo a la elección concurrente de 2018 y es el mismo que publicó el Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) recientemente.

La Crónica de Hoy en Hidalgo cotejó el empadronamiento "morenista", de los
319 mil 449 adeptos en todo el país, 8 mil 302 radican en Hidalgo y entre los
nombres no aparece Sosa Castelán, ni otros perfiles identificados con el Grupo
Universidad.

Al respecto, el presidente del Consejo Estatal, Andrés Caballero Zerón, resaltó que
quienes integran ese padrón participarán en el proceso electivo interno, en las
asambleas distritales federales y en caso de que abrir tales registros, compete al Co-
mité Ejecutivo Nacional.

"El Consejo Nacional decidió que sólo se llevará efecto el proceso de renovación
con los afiliados que complementaron su proceso de afiliación hasta noviembre de
2017, ¿Qué significa complementar el proceso? Cuando el ciudadano firma su forma-
to de afiliación, donde van todos sus datos y su firma respectiva, es decisión volunta-
ria, individual, ahí comienza su proceso de afiliación y se complementa cuando la Se-
cretaría de Organización, pero dicha plataforma está cerrada desde noviembre del
2017". (Rosa Gabriela Porter)
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SEGUIMIENTO. Al sitio llegó personal de la alcaldía de Almoloya, reportando que era un objeto con características de probable drone o modelo escala, mismo
que cayó en tierra de labor a un costado de la carretera a Santiago Tetlapayac y San Graciano Sánchez.

Movilización fue por 
la caída de un drone

CASO UFIC

Piden ayuda
a autoridades
para no perder
sus terrenos
� Bloquearon integrantes
de la Unidad de la Fuerza In-
dígena y Campesina (UFIC),
el acceso al Corredor de la
Montaña a la altura de la co-
munidad San Guillermo- en
Mineral de la Reforma: exigí-
an a las autoridades que no
les quiten terrenos que afir-
man son de su propiedad. 

El cierre de la vialidad du-
ró algunos minutos, pues los
inconformes demandaban
la presencia de las autorida-
des para que los apoyen a
evitar el despojo de los terre-
nos que habitan, de los cua-
les se dicen dueños.

Sin embargo, son alrede-
dor de 150 predios que ca-
recen de escrituras, y son re-
clamados por la compañía
minera Real del Monte, por
lo cual solicitaron el apoyo
de las autoridades munici-
pales y estatales, para que
intervengan en el conflicto.

Los manifestantes aseve-
raron que tienen hasta 40
años de vivir en dichos te-
rrenos, en donde levanta-
ron sus viviendas y no se
los  pueden quitar,  pues
ellos pagan su predial y los
servicios.

Asimismo, consideraron
que la compañía pudo ob-
tener escrituras de manera
"ilegal", para reclamar las
tierras; no obstante acusan
que lo haga hasta ahora, si
durante años son el los
quienes habitan en dicho
lugar y pagan sus impues-
tos. (Jocelyn Andrade)

[ JOCELYN ANDRADE ]

L
a presunta caída de una
aeronave movilizó a los
cuerpos de emergencia,
en Almoloya, donde se

confirmó sólo se trató de un ar-
tefacto con características de
drone.

Este viernes por la mañana re-
portaron al número de emergen-
cias el posible desplome de una
aeronave, en la comunidad San-
tiago Tetlapayac, entre los lími-
tes de Hidalgo y Tlaxcala, provo-

cando la movilización de cuerpos
de rescate y seguridad pública.

Los hechos ocurrieron cerca
de las 9 horas, por lo que agen-
tes estatales del Centro de Con-
trol, Comando, Comunicacio-
nes, Cómputo, Coordinación e
Inteligencia (C5i) verificaron el
Aeropuerto de Pachuca Juan
Guillermo Villasana, en donde
se informó que no tenían nin-
gún vuelo fuera de ruta o sin
arribar a destino. 

Al sitio del incidente llegó

personal de la alcaldía de Almo-
loya, reportando que era un ob-
jeto con características de pro-
bable drone o modelo escala,
mismo que cayó en tierra de la-
bor a un costado de la carretera
a Santiago Tetlapayac y San
Graciano Sánchez.

El sitio quedó resguardado
por elementos de la Policía Es-
tatal, quienes realizarán las in-
vestigaciones correspondientes
para determinar las causas del
fallo de la aeronave no tripula-

da, así como la procedencia del
mismo y el probable dueño.

Por el hecho no se reportó
ninguna persona lesionada o
afectaciones más allá de las que
sufrió el artefacto.

Cabe mencionar que un in-
cidente similar se reportó en
2018 en Tlaxacala, estado ve-
cino de Hidalgo, en donde tam-
bién se reportó el presunto des-
plome de una avioneta; pero
también se trató de un modelo a
escala no tripulado.

ALMOLOYA

� Este viernes reportaron al número de emergencias el posible desplome de una
aeronave, en la comunidad Santiago Tetlapayac, entre los límites de Hidalgo y Tlaxcala

CDHEH-CNDH

Instruyen a servidores públicos sobre trata de personas
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Capacita la Comisión de Derechos Huma-
nos del Estado de Hidalgo (CDHEH), en coor-
dinación con la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH), a servidores
públicos en el tema de trata de personas. 

El ombudsman Alejandro Habib Nico-
lás informó que el Diagnóstico Nacional
sobre la Situación de la Trata de Personas
2019 está compuesto por tres capítulos.

Explicó que el documento contempla
la situación de la trata de personas en Mé-
xico desde las cifras oficiales, otras fuen-
tes de información y desde la actuación
de las autoridades.

Alejandro Habib resaltó que es obliga-
ción de este organismo la protección y la
defensa de los derechos humanos, así co-
mo la difusión con servidores públicos de
los tres poderes del Estado para fomentar
la cultura de la paz y hacerlos valer.

Sobre todo, en temas que son de gran
influencia social, como lo es la trata de per-
sonas; problemática de alto impacto que
afecta a niños, niñas y adolescentes, al
igual que mujeres como grupo vulnerable. 

El director del Programa contra la Trata
de Personas, de la Quinta Visitaduría Gene-
ral de la CNDH, Juan Manuel Meixueiro
Alarcón destacó que es un delito grave.

El cual implica una violación a la digni-
dad de las personas y los derechos huma-
nos, con ésta se coarta el libre desarrollo de
la personalidad y la libertad, principal-
mente, exhortó a los servidores públicos
a fomentar la cultura de la denuncia. 

El Director de Innovación Guberna-
mental de la Oficialía Mayor de Gobierno
del Estado de Hidalgo, Iván Martínez Alcá-
zar, expresó que en la entidad se impulsa la
capacitación de servidores públicos en el te-
ma de trata de personas, en conjunto con
la CDHEH y la Policía Federal.

Ya que son considerados agentes de
cambio desde sus áreas de trabajo y con

su familia, fortaleciendo el núcleo base de
la sociedad hidalguense, siendo ya mil 500
las y los sensibilizados en este 2019.
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Notoria baja en robo de
hidrocarburos: Mendoza

[ JOCELYN ANDRADE ]

D
isminuyó considera-
blemente el robo de hi-
drocarburos en Hidal-
go, tras la entrada en

vigor de las acciones al comba-
te del delito, así como la fuga del
pasado 18 de enero en Tlahue-
lilpan, indicó el delegado de Pro-
gramas Sociales, Abraham
Mendoza Zenteno.

Comentó que extracción ile-
gal a los ductos de Petróleos Me-
xicanos (Pemex), disminuyó un
95 por ciento, pese a que Hidalgo
continúa como la entidad con
más tomas clandestinas.

Indicó que el llamado del Pre-
sidente a la población de Puebla e
Hidalgo, para que eviten apoyar a
los huachicoleros, podría tener
buena respuesta en esta entidad.

Consideró que los ciudadanos
en Hidalgo atenderán esta solici-
tud además de que desde lo suce-
dido en Tlahuelilpan, la pobla-
ción valora la paz y tranquilidad
por lo que ya no se expone a este
tipo de delitos.

"El Presidente Andrés Manuel
López Obrador hizo un nuevo lla-
mado para que los habitantes de
Puebla e Hidalgo dejen de apoyar
a los grupos dedicados al robo de
combustible lo cual podría tener
una buena recepción a esta soli-

citud, entre los hidalguenses".
"Lamentablemente en algu-

nos lugares se sigue con la co-
misión del robo de hidrocarbu-
ro, pese a que este ya ha dismi-
nuido pero el llamado a la ciu-
dadanía de las comunidades
por donde atraviesan los duc-

tos es puedan atender los es-
fuerzos del gobierno federal y
denuncien los delitos, para evi-
tar que sigan ocurriendo".

Asimismo, señaló que por el
momento no hay datos que con-
firmen la presencia de grupos de-
lictivos de otras entidades en

cuanto al robo de hidrocarburos
se refiere; aunque esa parte ya le
corresponde a la Fiscalía Gene-
ral de la República (FGR), pues al
ser delitos federales, son quienes
dan seguimiento a cada uno de
los casos y denuncias que se pre-
sentan por parte de Pemex.

PANORAMA ESTATAL 

� Disminuyó 95%, pero Hidalgo continúa como  entidad con más tomas clandestinas
� Lo sucedido en Tlahuelilpan sentó las bases que los dimensionaran los riesgos

FUERTES. El llamado del Presidente a la población de Puebla e Hidalgo, para que no apoyar a los huachicoleros, podría tener buena
respuesta en esta entidad.

TOLCAYUCA

Cumple obligaciones en materia de transparencia  
� Entregó el gobierno de Tolcayuca  el ejercicio fis-
cal correspondiente al segundo trimestre del año,
ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo
(ASEH). 

Lo anterior con el propósito de evaluar los resul-
tados de la gestión financiera, verificar el cumpli-
miento de los contenidos de los planes y programas,
así como para emitir recomendaciones en la mejora
del desempeño.

Al respecto, el alcalde Humberto Mérida de la

Cruz, señaló que: "Durante el periodo administra-
tivo que llevamos, se ha procurado rendir cuentas en
tiempo y forma de las actividades que se realizan al
interior del ayuntamiento, con la finalidad de trans-
parentar todas las acciones, además de no dejar co-
sas pendientes, para siempre estar dentro de la ley".

Sara Elizbeth Osornio Hernández, titular de Teso-
rería, detalló que: "Es una tarea obligada que se tie-
ne como servidores públicos y como ayuntamien-
to…". (Redacción) 
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El Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, así 
como la Orquesta sinfónica de México, son legado 

del talentoso compositor mexicano #CarlosChávez
RegIones

ES
P

EC
IA

L

TULANTEPEC

Enseñanza: 
estrategias
en combate
de incendios
[ REDACCIÓN ]
� Dentro de las actividades de
prevención de accidentes y de-
sastres, la administración muni-
cipal 2016-2020 de Santiago
Tulantepec, a través del área de
Protección Civil y Bomberos y
en conjunto con la Comisión
Nacional Forestal (Conafor) re-
alizó el Curso de capacitación
de Brigadas forestales.

El curso consistirá en dos eta-
pas, la primera fue el 1 de agos-
to a las 10 horas en la Sala de
Expresidentes de la presidencia
municipal, en donde personal
capacitado informó a la Brigada
forestal de la comunidad de Al-
tepemila de temas como preven-
ción de incendios, química de
fuego para combatir incendios
forestales y manejo de equipo

Indicó el ayuntamiento que
la segunda fue ayer, donde abor-
daron temas de comunicación
entre elementos, organización
interna y estrategia de manejo
del fuego con actividades de si-
mulación dentro del municipio.

La brigada forestal de Alte-
pemila está conformada por ha-
bitantes de la comunidad cuyo
trabajo inició desde mayo de es-
te año, realizando labores pre-
ventivas como la brecha corta-
fuego de 10 kilómetros de lar-
go por 3.5 metros de ancho en el
ejido Altepemila.

Agradeció la alcaldesa, Pao-
la Jazmín Domínguez, a la Co-
misión Nacional Forestal por su
apoyo y disposición, y mencionó
que la administración continua-
rá capacitando a los diversos
cuerpos de seguridad para así
salvaguardar la vida y el patri-
monio de cada santiaguense pa-
ra mantener la armonía dentro
de Santiago Tulantepec.
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[ REDACCIÓN ]

D
el 1 al 7 de agosto se
conmemora la Semana
Mundial de la Lactancia
Materna, establecida

por la Organización Mundial de la
Salud (OMS) y UNICEF en 1992,
actualmente el movimiento so-
cial más extendido en defensa de
la lactancia materna.

Indicó la Secretaría de Salud
de Hidalgo (SSH) que este año el
lema "¡Empoderémonos! Haga-
mos posible la lactancia" hace un
llamado a los gobiernos, sindica-
tos, empleadores y organizacio-
nes de la sociedad civil para abo-
gar e implementar soluciones in-
novadoras e inteligentes que con-
duzcan a la igualdad de género
y a mejores tasas de lactancia ma-
terna con la participación activa
de la familia.

De ahí que fue el titular de la
SSH, Marco Antonio Escamilla
Acosta, quien dio inició con las
acciones de esta semana en el
Hospital Obstétrico de Pachuca

en donde se realiza un Festival de
la Lactancia Materna.

Ante mujeres lactantes, em-
barazadas y familiares, Escami-
lla Acosta hizo un llamado a mé-
dicos, enfermeras, trabajadoras
sociales, así como a mamás y pa-
pás a fomentar la lactancia ma-
terna, ya que es la mejor estrate-
gia de prevenir enfermedades.

Comentó que se continúa con
el trabajo a favor del binomio ma-
dre-hijo, con la construcción del
Hospital Materno-Infantil en Ave-
nida Madero, el cual sustituirá al
Hospital Obstétrico, con una ma-
yor capacidad y más áreas para
otorgar una mejor atención. 

En el marco de esta activi-
dad, el secretario de Salud hizo
entrega de recursos por más de
900 mil pesos para más equipo
médico para el hospital, ade-
más de que dio obsequios a em-
barazadas.

La OMS y el UNICEF reco-
miendan: Iniciar el amamanta-
miento durante la primera hora
de vida; practicar el amamanta-
miento exclusivo, es decir, pro-
porcionar al lactante únicamen-
te leche materna, sin otros ali-
mentos o bebidas, ni siquiera
agua; dar el pecho cuando la ni-
ña o el niño lo reclame, ya sea de
día o de noche y no utilizar bibe-
rones, tetinas o chupetes. La le-
che materna, proporciona toda
la energía y los nutrientes que
necesitan durante sus primeros
meses de vida y sigue aportándo-
les al menos la mitad de sus ne-
cesidades nutricionales durante la
segunda mitad del primer año y
hasta un tercio durante el segun-
do año de vida.

Semana Mundial de
la Lactancia Materna

EQUILIBRIOS 

� Llamado a implementar soluciones innovadoras e inteligentes
� Titular de la SSH, Marco Escamilla Acosta,  inició las acciones 

PUENTES. Esta semana en el Hospital Obstétrico de Pachuca realizan el Festival de la Lactancia Materna.

[ REDACCIÓN ]
� La estrategia de desarrollo eco-
nómico del gobernador Omar Fa-
yad Meneses no sólo se propone
atraer grandes inversiones, también
plantea apoyar, impulsar e incluir
a los empresarios hidalguenses, des-
tacó el titular de la Sedeco, Sergio
Vargas Téllez. 

Lo anterior al encabezar una reu-
nión de trabajo entre mipymes lo-
cales y Grupo Gicsa, corporativo
que construye en Pachuca su pro-
yecto comercial integral denomi-
nado Explanada.

Según la información oficial, par-
ticipó el secretario en este encuentro

de empresarios hidalguenses y los
inversionistas del proyecto Expla-
nada, a fin de apoyar su vinculación
con este centro comercial que se
construye en los límites de Pachu-
ca y Zempoala.  Se presentó la ofer-
ta de lugares disponibles con los que
se cuenta para operar en el seno de
este proyecto inmobiliario.

Ante los directivos de Gicsa, pre-
sidentes y líderes de cámaras, así co-
mo más de 30 empresarios de los
distintos sectores, Vargas Téllez en-
fatizó: "queremos que los espacios
sean para ustedes.  Es instrucción
del gobernador Omar Fayad, incluir-
los y apuntalar sus negocios".

� Encuentro de negocios de empresarios locales y directivos del proyecto "Explanada"

Apoyar, impulsar e incluir a
empresarios hidalguenses

Cristalización 
de  grandes 
inversiones
� Destacó al titular de Sede-
co el trabajo dirigido por el
primer mandatario estatal
para lograr la cristalización
de grandes inversiones que
hoy superan los 53,000 mi-
llones de pesos, pero aclaró
que también hay acciones co-
mo proyectos de vinculación y
financiamiento, a través del
programa "Pon tu negocio, yo
te apoyo", a fin de crear opor-
tunidades para su desarrollo.

Juan Antonio González,
director regional de Grupo
Gicsa, explicó a los empre-
sarios locales, las facilida-
des que Explanada preten-
de dar a este sector hidal-
guense, con el fin de que se-
an copartícipes de este pro-
yecto. (Redacción) 

SÁBADO, 3 AGOSTO 2019
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� Ante la devastación causada
en las palmeras datileras de Tu-
la por la plaga del picudo negro,
la directora de Protección Am-
biental, Bianca Vázquez Her-
nández, informó en entrevista
que recientemente se impartió
un taller por parte de la Comi-
sión Estatal de Sanidad Vegetal
(Cesave), en el que se enseñó a
elaborar trampas para el insec-
to parasitario.

Sin embargo, consultada por

este medio aclaró que las tram-
pas no sirven para eliminar al
escarabajo de las palmeras, sino
únicamente para contener su
propagación y evitar que siga
matando a los especímenes que
ya tiene invadidos.

La servidora pública señaló
que el trampeo es otra de las ac-
ciones contundentes que se han
efectuado desde hace más de un
mes para hacerle frente al picu-
do, tarea a la que se han suma-

do autoridades de los tres nive-
les de gobierno así como inte-
grantes de la sociedad civil.

Recordó que el pasado 16 de
julio la diputada federal Glo-
ria Romero León donó 40 fe-
romonas para atraer al insec-
to hacia las trampas y que otro
particular entregó la melasa
que hacía falta.

Añadió que la actuación del
gobierno local ha sido gestio-
nar las reuniones conducentes

con dependencias como la Co-
misión Nacional Forestal (Co-
nafor) y el Cesave, primero pa-
ra asegurarse de que efectiva-
mente, el picudo era la causa
de la muerte de las palmeras
y después para implementar
acciones para contrarrestar al
parásito.

Cabe resaltar que también
elaboraron un censo de afecta-
ción por parte del gobierno mu-
nicipal. (Ángel Hernández)

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

C
onsideró el alcalde de Tula, Gadoth Ta-
pia Benítez, que para atender la decla-
ratoria de emergencia para el munici-
pio y su región emitida el 16 de julio

por la Secretaría del Medio Ambiente federal
(Semarnat), es necesario que el Gobierno de
la República asigne los recursos suficientes
para tal efecto.

En entrevista el edil expresó que la postura
del ayuntamiento es muy clara y que, en efecto
se asume la responsabilidad, y que precisamen-
te por ello, hacen falta fondos para que el muni-
cipio pueda participar en las acciones de sanea-
miento que también se anunciaron por parte del
titular de la dependencia, Víctor Toledo Manzur.

"Esta declaratoria de emergencia sanitaria
tiene que venir acompañada con recursos que
permitan mitigar este gran problema, el munici-
pio no evade su responsabilidad y prueba de ella
es que se busca resarcir problemas con los resi-
duos sólidos urbanos provocados por el viejo re-
lleno sanitario regional".

Habló de que se requiere una posición clara
del Gobierno Federal, para trabajar de manera
coordinada, al igual que se ha hecho con el go-
bierno del estado porque es urgente sanear sue-
lo, tierra y aire.

Añadió también que se requiere analizar qué
va a pasar con industrias como la refinería Mi-
guel Hidalgo y la termoeléctrica Francisco Pé-
rez Ríos, que producen la mayor parte de la con-
taminación a nivel regional.

Dijo que es necesario saber qué avance pre-
sentan los gasoductos Tuxtan Tula y Tula Villa de
Reyes que lograrán que en la planta de ciclo com-
binado de CFE se utilice gas natural para que no
siga quemando el dañino combustóleo.

COMPLEMENTOS. Externan mandos locales que insistirán en la construcción de colectores marginales y una planta de tratamiento exclusiva para el municipio
para poder venderle agua tratada a la refinería, para que se dejen de explotar los mantos acuíferos del subsuelo.

Faltan recursos para atender
declaratoria de emergencia

TEMA AMBIENTAL EN TULA  

� Necesario que el Gobierno de la República asigne el dinero suficiente para tal efecto
� Carecen de fondos para que municipio participe en las acciones de saneamiento

DAÑA PALMERAS DATILERAS

Imparten taller para atender devastación por picudo negro

Emotivo recibimiento para sobreviviente a explosión 

TETEPANGO 

� Caluroso recibimiento del pueblo
de Tetepango hacia el joven Emma-
nuel Mendoza Escamilla, quien so-
brevivió a la explosión del ducto de
Pemex el pasado 18 de enero en la
comunidad San Primitivo, localiza-
da en los límites entre Tlaxcoapan y
Tlahuelilpan.

La tarde del pasado jueves, fami-
liares y amigos del afectado celebra-
ron una misa de agradecimiento a
Dios "por no llevarse a Emmanuel",
quien estuvo más de 6 meses hospi-
talizado en el Hospital Shiniers para
quemados de Galvestón, Texas en la
Unión Américana.

Cabe resaltar que el joven, de 18
años de edad, obtuvo el alta médica
de la clínica de especialización el pasa-
do lunes, llegó a la Ciudad de México
el martes, el mismo día fue trasladado
hacia Hidalgo gracias a un transpor-
te proporcionado por la Secretaría de
Salud estatal. (Ángel Hernández)
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� Impartirán clases docentes hi-
dalguenses en Estados Unidos, gra-
cias al convenio de colavoración
educativa y cultural entre la Se-
cretaría de Educación Pública de
Hidalgo (SEPH) y el estado de Lui-
siana, Estados Unidos.

Este convenio permite impul-

sar el crecimiento de los docen-
tes, al promover que exista un in-
tercambio pedagógico y formati-
vo no sólo en beneficio del cuer-
po docente, sino también de alum-
nas y alumnos de las escuelas que
se encuentran en Estados Unidos. 

Actualmente, son 12 docen-

tes de Hidalgo quienes participa-
rán en esta iniciativa para el ci-
clo escolar 2019-2020.

El encargado de la Coordina-
ción Estatal del Programa Bina-
cional de Educación Migrante
(Probem) de la SEPH, Pablo Carpio
Escudero, destacó que los maes-
tros fueron seleccionados por per-
sonal calificado de Louisiana, pos-
terior a esto, del 22 al 25 de junio
tomaron una orientación y capa-
citación en la ciudad de Baton
Rouge, previo al inicio de clases
2019-2020. (Adalid Vera)

[ ADALID VERA ]

D
ocentes hidalguenses
deberán inscribirse al
curso en línea denomi-
nado Aprendizajes Cla-

ve, como parte de la actualiza-
ción y capacitación sobre el mo-
delo educativo "Nueva Escuela
Mexicana".

Este curso está coordinado
por la Secretaría de Educación
Pública federal (SEP) y tiene ca-
rácter de obligatorio para que to-
dos los profesores de educación
básica lo realicen y cumplan con
el desarrollo profesional.

A través del portal web de la
SEP, los interesados podrán des-
cargar las actividades que vie-
nen divididas en tres módulos:
aprendizajes clave, proyectar la
enseñanza y acervo de recursos.

Todo el proceso será en lí-
nea, desde la inscripción y re-
gistro, para lo cual deberán in-
gresar datos personales y cre-
ar una cuenta en la platafor-
ma, así como proporcionar un
correo electrónico.

No hay una fecha límite para
inscribirse al curso, sin embargo
la capacitación es importante
previo al inicio del ciclo escolar
2019-2020, por lo que se sugie-
re cumplir con él a la brevedad.

El curso no tendrá un cupo li-
mitado y está abierto a todos los
docentes de educación básica y
público en general.

Tampoco tiene un límite de
tiempo para tomar y/o concluir,
pues es de autogestión, así que
será cada sustentante quien de-
termine las fechas y tiempos en
que se cursará. Pero para el ini-
cio del ciclo escolar, ya lo deberán
tener concluido.

Una de las mayores ventajas
de este curso, es poder preparar-
se para la implementación del
modelo educativo durante el pró-
ximo ciclo escolar lo cual permi-
tirá enriquecer la práctica do-
cente. Además, por este esfuerzo
de capacitación recibirán una
constancia al término del curso.

El curso no tiene costo alguno
y también podrán tomarlo los
docentes con funciones de direc-
ción, supervisión o Asesoría Téc-
nica Pedagógica.

Capacitación sobre modelo 
Nueva Escuela Mexicana

APRENDIZAJES CLAVE

� A través del portal web de la SEP, interesados podrán descargar actividades que vienen
divididas en tres módulos: aprendizajes clave, proyectar la enseñanza y acervo de recursos

BASES. No hay una fecha límite para inscribirse al curso, sin embargo la capacitación es importante previo al inicio del ciclo escolar 2019-2020, por lo que se sugiere cumplir con
él a la brevedad.

CANADÁ

Alumnos de la UTTT irán al College Lionel-Groulx 
� Para cursar materias acordes a su perfil aca-
démico, dos alumnos de la Universidad Tec-
nológica de Tula-Tepeji (UTTT) realizarán una
estancia en el College Lionel-Groulx de Que-
bec, Canadá.

Jared Amisadai Valdéz Martínez y Emmanuel
Cruz Cruz, del programa educativo de Logísti-
ca, área Cadena de Suministros, tendrán una
estancia en esa institución con duración de un se-

mestre que culminará en diciembre próximo.
Ingresarán al programa de Técnicas de Lo-

gística del Transporte (Techniques de la Lo-
gistique du Transport), para fortalecer su for-
mación profesional.

Ellos participan en este proyecto, luego de
participar en la convocatoria de becas de mo-
vilidad internacional a Canadá que emitió la
Secretaría de Educación Pública (SEP).

PROCESO DE SELECCIÓN. Por otro lado, in-
formó esta institución que está abierto el
proceso de selección para ingresar al cuatri-
mestre septiembre-diciembre 2019.

Las fichas se entregarán desde ahora has-
ta el 21 de agosto, el examen de admisión es-
tá contemplado para el viernes 23 de agos-
to de 8 a 12 horas en las instalaciones del
campus. (Adalid Vera)

VINCULACIÓN 

Impulsar el crecimiento
de los docentes: SEPH
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A
rgumentó la directora
Comercial de la Comi-
sión de Agua y Alcan-
tarillado del Munici-

pio de Tulancingo (CAAMT), Be-
atriz Maldonado Pérez, que dará
continuidad a todo lo relaciona-
do con el proceso de notificación,
seguimiento y acercamiento de
caja móvil de cobro a usuarios
que adeudan el servicio de agua.

Dio a conocer que en julio
fueron notificados más de 5 mil
usuarios en un aproximado de
30 colonias. Aunado a estas ac-
ciones, fue colocado el servicio
de caja móvil en puntos estra-
tégicos de 8 demarcaciones co-
mo: Santa Alicia, Carlos Salinas
de Gortari, El Paraíso, Luis Do-
naldo Colosio, El Magisterio,
Ampliación Paraíso, Las Arbole-
das y el Mirador, esto con la fina-
lidad de acercar el servicio de
pago a los ciudadanos.

Puntualizó que en lo referen-
te a agosto se llevará a cabo el
mismo proceso, desde la invita-
ción al pago (2 mil 891notifica-

ciones), hasta la colocación de
una caja móvil de cobro como
una facilidad más de que el ciu-
dadano pueda acudir sin origi-
narle gastos en su traslado.

La funcionaria mencionó que
mediante este acercamiento, las

personas que adeudan, pueden
incluso realizar convenios de pa-
go, y con ello evitar el verse afec-
tadas con la suspensión de su
servicio.

Respecto a qué zonas serán
beneficiadas en el octavo mes

con este sistema móvil  Maldo-
nado Pérez dio a conocer que
son un aproximado 7, entre las
que mencionó  Viveros de la Lo-
ma, Metilatla, Loma Bonita, Jor-
ge Berganza, san Juan, Rojo Gó-
mez y Ahuehuetitla.

Darán continuidad
a todos los procesos

SEGUIMIENTO. En agosto realizarán el mismo proceso, desde la invitación al pago, hasta la colocación de una caja

móvil de cobro como una facilidad más de que el ciudadano pueda acudir sin originarle gastos en su traslado.

CAAMT

� En julio fueron notificados más de 5 mil usuarios en un aproximado de 30
colonias: indica directora Comercial de la Comisión de Agua y Alcantarillado

� Este jueves la directora general
del Instituto Hidalguense del De-
porte (Inhide), Fatima Baños Pé-
rez, dio por concluido el curso de
verano de voleibol dirigido por el
Club de Voleibol "Ardillas Frei-
net" que se desarrolló del 15 de
julio al 1 de agosto en el gimna-
sio "Presidente Miguel Alemán". 

Durante el curso de verano,
niños y jóvenes de entre 11 y 19
años aprendieron sobre la histo-
ria y fundamentos técnicos y tác-
ticos del voleibol, así como pre-
paración física para la práctica
de esta disciplina.  

En su mensaje Baños Pérez fe-
licitó a los entrenadores, Alina
Obando, Jacob Rendón y Rafael
Gaspar por fomentar la práctica
del deporte y hacer posible este
tipo de actividades.

Aseveró que "para nuestro
gobernador Omar Fayad, uno
de los ejes principales es el de-
porte porque con la práctica de
éste podemos alejar a nuestros
jóvenes de adicciones y mejo-
rar su calidad de vida; enton-
ces en sus manos está construir
un mejor país, no dejen de prac-
ticar deporte". (Redacción)

Termina actividad de 
verano de voleibol
� Curso fue en gimnasio Presidente Miguel Alemán, de Pachuca
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TULANCINGO

La educación 
vial, también
para adultos
mayores: DIF
� Para concientizar a los adul-
tos mayores a conducirse con
precaución, personal de la Di-
rección de Tránsito y Vialidad
de Tulancingo impartió una
plática sobre Educación Vial
a integrantes de Casa Club de
la Tercera Edad del Sistema
DIF Tulancingo.

Esta charla organizada
por la presidenta del sistema
asistencial, Rosario Lira Mon-
talbán y por la titular de Ca-
sa Club, Milagros Coen Mon-
tealegre, pretende que los
asistentes conozcan los fac-
tores y causas que intervie-
nen en un accidente, apren-
dan a reconocer los cambios
físicos y psicológicos que van
aconteciendo con la edad y
que influencia tienen para la
seguridad vial. 

Además, de qué medidas
de prevención deben tomar
para compensar esos cam-
bios y actúen de manera res-
ponsable con ellos mismos.
Indicó que ellos como peato-
nes son vulnerables a los ac-
cidentes de tráfico, y en me-
ses pasados, un socio de casa
Club de Casa de la Tercera
Edad falleció al ser víctima
de atropello.

Reiteró que difundir infor-
mación importante sobre
cultura vial ayudará a pre-
venir accidentes de tránsito
en adultos mayores.

Se conoció que las princi-
pales dificultades para estos,
como peatones, son: exceso
de ruido en el ambiente, lo
que no permite captar si se
acerca un vehículo.

Dificultad para apreciar la
velocidad de los vehículos,
dudas para distinguir con
certeza los colores de los se-
máforos, obstáculos en las
banquetas como maceteros,
autos mal estacionados, por
mencionar algunos. 

Entre las recomendaciones
que se difundieron para evitar
atropellamientos es cruzar por
lugares adecuados y poner es-
pecial atención en utilizar pa-
sos peatonales establecidos,
solicitar ayuda para cruzar la
calle, si es necesario.

Esperar a que pasen los ve-
hículos al cruzar la calle; no
se debe tentar a la suerte al
calcular mal la distancia y
velocidad. Es preferible tener
paciencia y no arriesgarse.
(Redacción)

SÁBADO, 3 AGOSTO 2019
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E
ncabezó el gobernador,
Omar Fayad Meneses, la
inauguración oficial de
la Expo Feria Tulancin-

go 2019, una de las celebracio-
nes con mayor tradición y arrai-
go en la región y el estado.

Como anfitriones, acompa-
ñaron al Ejecutivo estatal, el pre-
sidente Fernando Pérez Rodrí-
guez, así como la titular del DIF
Municipal, Rosario Lira Mon-
talbán e igualmente el presiden-
te del Patronato de Feria Juan

García Mellado, entre otros invi-
tados especiales.

Fue este jueves cuando el
primer mandatario hidalguen-
se manifestó su entusiasmo en
iniciar con las actividades de
un evento que promete y que
seguramente será exitoso, tan-
to en afluencia como en pro-
yección y ventas para los ex-
positores.

Fayad Meneses dijo que la fe-
ria es una oportunidad de abrir
espacios de trabajo y entretener
de manera sana a las familias.

Destacó que Tulancingo es
un municipio con grandes atri-
butos, tales como la calidez de
su gente, su   riqueza gastronó-
mica y cultural, pero en espe-
cial su gente que es hospitala-
ria y buena anfitriona.

Agregó, hoy Tulancingo se
engalana con el inicio de su má-
xima fiesta y nos llena de gus-
to estar aquí presenciando el es-
fuerzo que implicó la logística
previa y por supuesto el inicio
de la celebración que habrá de
culminar el 18 de agosto.

FERIA. Es una plataforma para proyectar lo que produce el municipio, con esa premisa el gobernador reiteró su apoyo

para que esta ciudad evolucione y se inserte a la ruta de desarrollo que se ha previsto para la entidad hidalguense.

� Una de las celebraciones con mayor 
tradición y arraigo en región y el estado

VIALIDAD MUNICIPAL

Tomaron medidas por 
la quema de castillo
� La Dirección de Tránsito y
Vialidad Municipal, depen-
diente de la Secretaría de Se-
guridad  Ciudadana de Tula-
cingo, informó que con moti-
vo de la tradicional quema de
castillo de feria, de la feria pa-
tronal, cerraron vialidades:
que comenzaron desde las 14
horas de este 2 de agosto, para
el armado de la estructura pi-
rotécnica.

Juan Carlos Lazcano Mon-
tes, Director de Tránsito, indi-
có que cerraron la calle Liber-
tad (de F. Soto a Juárez), así co-
mo Cuauhtémoc (de primero
de mayo a Libertad) y Churu-
busco (De Morelos a Libertad)

Por eso el funcionario mu-
nicipal pidió a la población an-
ticipar su salida e igualmente
tomar providencias ese día.
(Redacción)

ALTERNATIVAS

Ofrecen espectáculos 
de primer nivel: fechas

� Como parte de la oferta de
atractivos que están incluidos
al costo de acceso al recinto fe-
rial de la Expo Tulancingo se
ofrecerán dos show diferentes
de magia e ilusión con las si-
guientes fechas: estos 1 al 12
agosto se presentó el espectá-
culo "Las Vegas Magic Show"
del ilusionista Eriko Trevensoli

y del 13 al 18 de agosto ilusio-
nismo con Roberto Carlos, ma-
labarista del Cirque du Soleil.

Indicó el ayuntamiento que
ambos espectáculos son de pri-
mer nivel y cuentan con gran
producción y calidad, además
de excelentes actos que dejan
a los asistentes con la boca
abierta. (Redacción)
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CICLOS

E n reñido certamen realizado en el foro ar-
tístico de la Expo Feria Tulancingo 2019,

este 1 de agosto fue electa Laura Karen Peral-
ta Cruz como nueva reina de la máxima fiesta
de las y los tulancinguenses.

Indicó el ayuntamiento que la decisión del
jurado no fue fácil, pues las candidatas mostra-

ron potencial en las diversas etapas que com-
prendió el certamen con una noche de gala y
emotividad, pues las jóvenes estuvieron acom-
pañadas de familiares y amigos, quienes las
motivaron a un fluido desarrollo escénico y
así proyectar su belleza tanto interna como
externa.

La nueva soberana tendrá la encomienda
de ser el rostro de la festividad e igualmente
sumarse a diversas acciones en pro del turismo,
el medio ambiente y el contexto de asistencia
social. (Redacción)

Es Laura Karen Peralta 
Cruz reina de festividad
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